

Le Canada et l'Afrique

JEAN-MARC ROZON *Ski acrobatique - sauts*

Jean-Marc Rozon, l'un des meilleurs skieurs acrobatisques du Canada, a repris la compétition de ski acrobatique la saison dernière (1987) après trois années d'absence. Au cours de ses trois années sabbatiques, il s'est produit dans des spectacles en Europe, faisant de nouveaux adeptes du ski acrobatique et perfectionnant ses compétences en prévision d'un retour au circuit de la Coupe du monde. Considéré comme l'un des meilleurs spécialistes de sauts du monde, Jean-Marc a montré qu'il pouvait faire partie de l'équipe canadienne de ski acrobatique de 1987 en se classant premier au Grand prix de la Coupe du monde.

Originaire de la province de Québec, Jean-Marc Rozon a gagné sa première compétition de sauts à l'occasion de la Coupe du monde de 1982, s'est classé deuxième à deux reprises à l'occasion de la Coupe du monde de 1983 et a remporté une médaille d'argent aux championnats nationaux de 1983, avant de s'éclipser à la fin de la saison.

De retour au ski de compétition au cours de la saison 1986-1987, Jean-Marc a continué ses prouesses athlétiques en se classant premier aux épreuves de sauts de la Coupe du monde à Calgary (Canada), à Lake Placid (Etats-Unis) ainsi qu'à Mariazell (Autriche). Outre ses succès à l'occasion de la Coupe du monde, Jean-Marc a obtenu la médaille d'or des épreuves de sauts au championnat national du Canada de 1987.

Au classement général de la Coupe du monde qui tient compte des résultats en sauts, ballets et descente de bosses, Jean-Marc se classe actuellement dans les dix premiers, alors qu'il ne participe qu'aux compétitions de sauts. ■



• *Ski acrobatique, un sport de démonstration*



• *Brian Orser, médaille d'argent aux Jeux olympiques de Calgary*

BRIAN ORSER *Patinage artistique*

En mars 1987, s'emparant de la médaille d'or à Cincinnati, le Canadien Brian Orser remportait enfin le titre qui lui échappait depuis 1984, entrant ainsi dans l'histoire du patinage artistique.

Âgé de 25 ans, Orser a remporté sept championnats nationaux, un championnat du monde (il s'est classé dans les trois premiers aux quatre autres) ainsi qu'une médaille d'argent aux Jeux olympiques de Sarajevo en 1984. Champion canadien incontesté depuis 7 ans, Orser a acquis la confiance en soi dont il avait besoin pour gravir les échelons de la compétition internationale, fortement dominée par les patineurs soviétiques et américains.

Considéré à un moment donné comme un patineur à la technique irréprochable mais manquant de finesse, Orser a réussi à combiner de façon heureuse l'entraînement et le milieu qui lui étaient nécessaires pour parvenir à un niveau d'élégance et de grâce masculine qui l'a finalement distingué de ses concurrents.

Après avoir remporté les championnats juniors canadiens de 1979, Orser ne s'est pas laissé attirer par les clubs des grandes villes, préférant rester à Orillia (Ontario), et faisant encore davantage confiance à Doug Leigh, l'entraîneur qui lui enseignait ses premières figures à l'âge de 9 ans. Avec l'arrivée en 1981 du chorégraphe ouest-allemand Uschi Keszler à Orillia, Orser a bénéficié de l'appui d'une équipe d'entraîneurs voués à sa réussite, sans connaître les distractions d'une ville métropolitaine.

Après 12 années de compétition, il ne manque à Orser qu'une médaille d'or olympique. A Calgary, il l'a manqué de peu, puisqu'il a gagné la médaille d'argent.

